



Drucksache Nr. 2005/AAS/014-01

- nicht öffentlich -

Beschlussvorlage

Beratungsgegenstand

Änderung eines Schulnamens

Beschlussvorschlag

Die St. Laurentius-Schule, Realschule in Marklohe, führt mit dem Beschluss des Kreistages den neuen Namen

„Realschule am Berg“

Beratungsfolge

Gremium:

- Ausschuss für die allgemein bildenden Schulen
- Kreisausschuss
- Kreistag

Datum:

12.09.2005
27.09.2005
14.10.2005

Sachverhalt

Die St. Laurentius-Schule, Realschule Liebenau, bisher mit dem Standort Liebenau, ist nach dem Kreistagsbeschluss vom 17.12.2004 über den Schultausch mit der bisherigen Hauptschule Marklohe nunmehr in Marklohe untergebracht.

Der Schulname „St. Laurentius“ ist verknüpft mit dem Wappen des Flecken Liebenau, in dem St. Laurentius wesentlicher Bestandteil der heraldischen Darstellung ist. Die im 10. Jahrhundert auf dem Gebiet Liebenaus erste errichtete Kirche wurde bereits nach diesem Heiligen benannt. Das aus dem Jahre 1558 überlieferte erste Fleckensiegel zeigt bereits den Heiligen mit der Kirche.

Durch den Umzug der Realschule nach Marklohe ist diese Beziehung und Verbindung zu den geschichtlichen Wurzeln des Flecken Liebenau verloren gegangen. Die Grundschule Liebenau führt diesen Namen jedoch auch weiterhin.

Schule und Schulträger waren und sind sich einig, eine Namensänderung vorzuschlagen.

Die Gesamtkonferenz der Realschule Liebenau hat in ihrer Sitzung am 14.06.2005 nach der Diskussion mehrerer Vorschläge beschlossen, künftig den Namen

„Realschule am Berg“

führen zu wollen.

Dieser Namensvorschlag gründet sich auf die Lage des jetzigen Schulgebäudes „Am Schiefen Berg“ in Marklohe, zugleich postalische Anschrift der Schule.

Nach § 107 NSchG kann der Schulträger im Einvernehmen mit der Schule diesen einen Namen geben.